

## Communiqué de presse

# Lancement de la construction de l'unité de méthanisation de Montbazens (12), portée par la Société PROMETER (EVAM, Banque des Territoires et ENGIE BIOZ)

Toulouse, le 25 février 2021

**La Banque des Territoires concrétise l'un des engagements de son plan de relance en faveur de la Transition Ecologique et Energétique avec l'aboutissement du projet de méthanisation aveyronnais PROMETER. Après plus de 10 ans de développement aux côtés d'un groupement d'agriculteurs EVAM, et ENGIE BIOZ<sup>1</sup> (depuis 2018), c'est l'aboutissement d'un projet territorial de long terme, créateur d'emplois et producteur d'énergie renouvelable, qui est en voie de concrétisation. La mise en service de ce projet territorial emblématique est prévue pour l'été 2022.**

Le projet PROMETER est le fruit de la volonté de la Communauté de communes du Plateau de Montbazens, avec l'appui de la Chambre d'agriculture de l'Aveyron, de développer la méthanisation sur son territoire au regard de l'opportunité que représente sa zone d'élevage, mais également pour faire face aux exigences environnementales qui pèsent de plus en plus sur les éleveurs et leur activité.

PROMETER porte la construction d'une centrale de méthanisation dont l'approvisionnement sera principalement constitué des effluents collectés dans les élevages du secteur, complétés par des déchets et co-produits d'industries agro-alimentaires locales issus notamment de l'entreprise Moulin Calvet à Rignac. L'enjeu est la création d'une économie circulaire à très haute valeur ajoutée, produisant de l'énergie renouvelable et des engrais naturels pour une utilisation locale. Au-delà de doter le territoire aveyronnais d'une véritable dynamique collective, les retombées du projet bénéficieront à la Communauté de communes du plateau de Montbazens (6.200 hab.) par la création notamment d'une dizaine d'emplois directs.

L'unité PROMETER est construite sur un site de 2,8 ha et se compose d'un bâtiment principal d'environ 1700 m<sup>2</sup>. L'usine de méthanisation permettra de produire 56 000 MWh, ce qui équivaut à la consommation énergétique de 6000 foyers. Sa mise en service se fera de manière progressive avec une atteinte de la puissance nominale d'injection de biométhane sur le réseau à l'été 2022.

Dans le cadre de son action au service de territoires plus durables, la Banque des Territoires s'est mobilisée depuis 10 ans pour le développement de ce projet. Après avoir soutenu la société de projet à hauteur de 32 % du capital, la Banque des Territoires est désormais actionnaire à hauteur de 24 % de la société de construction et d'exploitation, aux côtés de ENGIE BIOZ (24 %) et EVAM (52 %). Cette opération d'un coût total de 22 M€ a reçu l'appui de la Région avec l'attribution d'une subvention du Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) accordée par le Conseil régional.

*« L'agriculture est à la croisée des chemins et l'engagement massif des agriculteurs du plateau Montbazens-Rignac témoigne de cette volonté d'imaginer l'agriculture de demain dans toutes ses composantes : la production de produits alimentaires, la production d'énergie renouvelable, la préservation de l'environnement et des ressources naturelles et le service au territoire. Y associer les entreprises et citoyens du territoire renforce cette ancrage territorial », souligne Antoine Stouff, Président de PROMETER.*

<sup>1</sup> Au 1<sup>er</sup> janvier 2020, ENGIE BIOZ est née de la fusion des sociétés VOL-V Biomasse et ENGIE Biogaz

« La présence constante de la Banque des Territoires au tour de table de cette opération illustre parfaitement notre mission : agir en investisseur de long terme, avisé et patient ; être une banque de développement au service des projets territoriaux. Aujourd'hui, notre volonté est d'accélérer l'émergence des projets de biométhanisation et d'être aux côtés des développeurs d'énergies renouvelables (EnR), c'est la principale ambition du fonds Eiffel Gaz Vert. » ajoute Annabelle Viollet, directrice régionale Occitanie de la Banque des Territoires.

L'intervention directe de la Banque des Territoires dans les projets de méthanisation se fait désormais au travers du Fonds EIFFEL Gaz Vert. Afin de structurer et promouvoir le déploiement de la biométhanisation au niveau national, la Banque des Territoires a investi 40 M€ dans la constitution de ce fonds, aux côtés notamment de Eiffel Investment Group, GRTgaz, Société Générale Assurances, la Banque Européenne d'Investissement et ADEME Investissement. Ce fonds, lancé début 2020 et dont la Banque des Territoires est à l'initiative, a été conçu pour accélérer le développement de la filière du gaz renouvelable en finançant de 50 à 100 unités de méthanisation. Doté de plus de 210 M€ d'engagements, ce fonds a pour objectif de contribuer directement au développement du biogaz et à la réduction de l'empreinte carbone de notre pays.

---

### A propos de EVAM

La SAS EVAM (Energies Vertes Agricoles du Montbazinois) regroupe plus de cent agriculteurs représentant 65 exploitations agricoles diverses entreprises et des citoyens du plateau Montbazens Rignac. Constituée en 2012, elle a pris un rôle moteur dans le développement du projet s'impliquant certes sur le volet agricole du projet mais également sur ces composantes techniques et financières. Soucieuse de conserver un rôle majeur au sein d'une gouvernance partagée, l'ensemble des actionnaires se sont fortement mobilisés pour collecter les fonds nécessaires aux apports en fonds propres. Cet ancrage territorial fort a légitimé la place d'EVAM dans la mission de communication et de concertation nécessaire à l'acceptation du projet auprès des riverains et des élus.

**EVAM : L'énergie d'un territoire**

### A propos d'ENGIE BioZ

Au 1er janvier 2020, VOL-V Biomasse et ENGIE Biogaz ont fusionné et sont devenus ENGIE BioZ, la filiale du Groupe ENGIE en charge des projets de biométhane en France. ENGIE BioZ initie, développe, finance, construit et exploite des unités d'injection de biométhane dans le réseau de gaz français, en s'inscrivant dans la durée sur les territoires. L'objectif d'une unité de méthanisation est de produire du biométhane en collectant sur le territoire environnant plusieurs types de matières organiques. Celles-ci peuvent être d'origine agricole, industrielle, ou provenir de collectivités. ENGIE BioZ compte parmi les leaders de la production de gaz renouvelable avec 14 centrales en exploitation. ENGIE BioZ Services est la filiale qui exploite les sites ENGIE BioZ.

[www.bioz-biomethane.com](http://www.bioz-biomethane.com) |  @ENGIE\_Bioz

### A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 35 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

**Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.**

[www.banquedesterritoires.fr](http://www.banquedesterritoires.fr) |  @BanqueDesTerr

### Contacts presse :

#### EVAM

Antoine STOUFF – Président d'EVAM – [sylvie.stouff@wanadoo.fr](mailto:sylvie.stouff@wanadoo.fr) – 06 89 51 21 50

#### ENGIE BioZ

Bérangère Marguet – [berangere.marguet@external.engie.com](mailto:berangere.marguet@external.engie.com) – 06 73 18 31 02

#### Banque des Territoires Occitanie – Groupe Caisse des Dépôts

Céline Vallée – [celine.vallee@caissedesdepots.fr](mailto:celine.vallee@caissedesdepots.fr) – 05 62 73 61 56

 @BdT\_Occitanie